

—LA DIGNIDAD ES COMO LA ESPONJA: SE LA OPRIME, PERO
CONSERVA SIEMPRE SU FUERZA DE TENSION.

JOSE MARTI.

Baraguá

Movimiento Revolucionario del Pueblo (M. R. P.) II Frente Nacional del Escambray y Alpha 66

Año III

Tegucigalpa, Honduras, C. A. Enero 15 de 1968

Nº 28

CON LA VERGUENZA

Por: Andrés Nazario Sargent
En los últimos meses los sempiternos voceros de todas las tesis peregrinas han estado refocilándose en los periódicos y horas radiales. En el escenario de sus imaginaciones pretenden eliminar a las organizaciones que proconizan la guerra irregular, a los comandos que batallan por producir acciones continuadas en la escala que sea. Se expresan como si tuvieran en sus manos fórmulas mágicas para la problemática cubana. Arremeten contra los combatientes en forma velada, asegurando que esos ataques, aunque he-

róricos, a nada conducen. ¡Habría algo más insólito!
Esas gentes duermen la siesta de la contienda y anatematizan a los que mantienen despierta la llama de la rebeldía en el destierro y dentro de Cuba. Naturalmente, son los elementos que siempre llegan tarde al lugar donde hay que quemarse duro y arriesgar la vida. ¡Ah!, pero los primeros, a la hora de la victoria, en ocupar las lunetas de primeras filas: artífices para colocarse en la alta dirección de los triunfadores, donde, por lo regular, tienen algún pariente para empujar. ¡Con semejantes PASA A LA PAGINA SIETE

Una Ojeada al Socialismo Cristiano en Iberoamérica

Por: ISTVAN IGNATUS

Los regímenes de Iberoamérica se enfrentan hoy día a nuevos problemas y al surgimiento de nuevas generaciones. En las mentes de los gobernantes de nuestros países las cuestiones que atañen a la seguridad política ocupan un puesto principal, sobre todo desde la conquista de Cuba por Fidel Castro, pero el problema del desarrollo económico no puede ser ignorado ante

el hecho de un promedio de natalidad del orden del 3 por ciento anual. Existe además la espinosa cuestión de la integración económica continental.

Los viejos partidos políticos, guiados aun por ideólogos semimarcistas o semiprogresistas, se desmoronan lentamente, dejando como herencia programas de modernización a medio terminar, una profunda corrupción y lemas de carácter sentimental. Los comunistas han sufrido asimismo severos reveses. Fidel Castro se ha mostrado incapaz de ofrecer panaceas económicas a Iberoamérica, y el conflicto entre Moscú y Pekín enfrenta a los partida-

rios de la violencia con los propugnadores de la subversión a largo plazo.

En esta coyuntura ha surgido una nueva filosofía política: el socialismo cristiano, fruto de una década de preparación por parte de sacerdotes, teorizantes seculares y estudiantes graduados de las universidades de Lovaina y París. La iglesia iberoamericana goza de una vasta influencia en prácticamente todas las capas de la sociedad. Inspirados en recientes encíclicas, los movimientos socialistas cristianos de Iberoamérica han desarrollado partidos políticos compuestos de millones de militantes. —Pasa a la Pág. 3

El Caso Venezolano: Castro Pesca en Aguas Revueltas

Raúl Leoni, el presidente de Venezuela, fue representado hace días por un caricaturista de Caracas como un lanzador de pelota que confronta una apurada situación. Las bases estaban llenas (de problemas nacionales) y Fidel Castro se encontraba al bate...

Esta imagen del primer ministro cubano, su significación como un factor amenazador en los asuntos internos de Venezuela, es algo que Leoni está intentando hacer creer al mundo en todo el rigor de su estricta veracidad.

Venezuela solicitó la convocatoria de los cancilleres americanos para considerar la situación acentuada por la captura de varios miembros del ejército cubano en territorio venezolano, en los momentos en que dirigían el desembarco de un grupo de guerrilleros en una playa desierta del país, con el propósito de unirse a las bandas armadas que, sin mucho éxito, están intentando desarrollar una revolución de factura cubana en Venezuela. La expedi-

ción se había hecho a la mar desde el puerto de Santiago de Cuba, a bordo de un pesquero de matrícula cubana, uno de los muchos centenares que surcan a diario las aguas americanas, desde el cabo de Hatteras hasta las islas Malvinas.

A semejanza del lanzador de beisbol de la caricatura, Leoni no está muy seguro del tipo de lanzamiento que tendrá que efectuar

para "ponchar" al barbudo. Según parece, no existe un remedio diplomático para poner término a los actos recurrentes de Cuba en apoyo de la subversión en los países vecinos.

La ironía de la situación consiste en que Cuba parece disfrutar deleitosamente y sin el menor embozo de su papel de avanzada en este continente de la subver-

—Pasa a la Pág. 3

CADAVER EN LOMO DE UN CABALLO

—Por: Antonio Altamirano. Cid contra los moros.

Si un rey moro del Medioevo moría en la víspera de una batalla, sus partidarios vestían su rígido cadáver, lo ataban a horcadas sobre un caballo de combate y lo enviaban contra el enemigo para insuflarle valor a sus huestes. El método se reveló de utilidad y fue adoptado por los españoles cuando las guerras del

Ahora vemos que las reliquias de Bertrand Russell, el filósofo más distinguido de este siglo, son lanzadas a la batalla a manera de tótem de la extrema izquierda. El jumento que transporta los restos intelectuales del viejo pensador es su joven amigo norteamericano, un expatriado que se nombra Ralph Schoenman.

SIGUE EN LA PAGINA CUATRO

La Corrupción Venía desde Arriba

— (Continuación) —

—Por: José Suárez Núñez

No era Batista el saqueador vulgar que mete las manos en el Tesoro Público. Hay que reconocerle destreza en aparentar la honestidad administrativa. Cada crédito que se destinaba a Obras Públicas se cumplía. El personalmente controlaba el movimiento de los fondos de la Dirección de Contabilidad de Hacienda. Los manejaba a su conveniencia. No se hacían obras por Administración. No obstante los fondos para Obras Públicas salían puntualmente. Demoraban las asignaciones para pagos de Hospitales y Escuelas, pero las cuentas de concreto, cabilla, ladrillos, arena y jornales llegaban siempre a tiempo. Batista estaba haciendo su obra de piedra.

Comenzaron los almuerzos y las comidas con funcionarios gubernamentales en el Palacio Presidencial y los fines de semana en la residencia militar de Colombia. En la sobremesa nunca faltaba un con-

tratista, aunque después con el tiempo los nombres fueron desapareciendo. Por la noche llegaban contratistas al Palacio Presidencial con gruesas maletas, repletas de planos y proyectos, mapas y cotizaciones. Los políticos seguían protestando porque no se hacían obras por Administración. No obstante La Habana fue totalmente remodelada.

Los contratistas eran hombres de negocios que tenían relaciones con todos los gobiernos de la República. Con anterioridad al régimen de Batista todos acudían a las subastas para ofrecer y competir por mejores precios. Batista nos mandó a llamar personalmente y les pidió crédito para comenzar obras públicas que después él abonaría. Después se tramitarían las apropiaciones de crédito por los departamentos correspondientes de Obras Públicas y Hacienda, pero de antemano él autorizaría las contrataciones aprobadas.

Batista añadió que en cada obra él percibiría un 30%. Los contratistas... SIGUE EN LA PAGINA CUATRO



BARAGUA

Organo defensor de la Democracia

— Director: —
Celestino Fernández Suárez

Dirección y Redacción
Apartado Postal N° 247

Tegucigalpa, D. C.

República de Honduras,
América Central.

Editorial "Paulino Valladares"

**Un Buen
Comunista no
debe Jugar al
Bridge**

(CONTINUACION)

Este club, que poseía modernas cocinas en las que se elaboraban los más refinados manjares, se convirtió en el garito de Teng, y en madriguera de "capitulacionistas y renegados, donde se congregaban demonios y monstruos", según el diario.

Teng jugaba durante las horas de Oficina. El órgano de la Guardia Roja dice que Teng y sus compinches de juego no sólo se entregaban a su pasión por el bridge los miércoles y los sábados por las noches, y cada domingo por la tarde, sino que incluso a veces lo hacían durante las horas de oficina. El diario informa que en algunas oportunidades jugaron de 5 a 8 horas consecutivas, consumiendo delicados canapés de exquisitos manjares, y terminando a veces sus partidas a altas horas de la noche.

El diario de la Guardia Roja dijo que frecuentemente Teng aparecía en el club con carpetas y expedientes traídos de su oficina, los cuales firmaba displicentemente después de revisarlos someramente entre partida y partida.

Dice el diario que a veces Teng abandonaba precipitadamente la mesa de juego para concurrir a una reunión del Comité Central del Partido, y que regresaba al club para reiniciar sus partidas de bridge apenas se terminaba la reunión.

"Era en realidad un revisionista

En la Muerte de Arthur Gardner

Hace semanas a la edad de 78 años, y a consecuencia de un infarto del miocardio, falleció en la ciudad de Palm Beach, Estados Unidos, el Excmo. Sr. Arthur Gardner, ex embajador de Washington en La Habana. La muerte le sobrevino mientras dormía en su lecho

de enfermo en el Hospital del Buen Samaritano de esa localidad.

Viejo amigo del ex Presidente Dwight D. Eisenhower y uno de los primeros en apoyar su candidatura a la presidencia de los Estados Unidos, Gardner asumió el cargo de embajador de su país en Cuba

en la época en que Fidel Castro iniciaba su campaña para derribar a Fulgencio Batista.

Durante este prolongado periodo de crisis el embajador Gardner, cuyas actividades profesionales lo habían situado siempre en el campo de los negocios y de las finan-

zas, concitó sobre sí los ataques de los extremistas de derechas y de izquierdas.

Cuando el gobierno norteamericano decidió suspender su asistencia económica y militar al gobierno de Batista, el embajador Gardner elevó numerosas protestas al Departamento de Estado de Washington, sosteniendo que la seguridad de los Estados Unidos debía constituir la consideración fundamental en la formulación de su política exterior con respecto a Cuba.

Mantenia Gardner que Batista no era sólo un anticomunista (lo cual es muy discutible), sino un buen amigo de los Estados Unidos, a pesar de ser también un tirano.

El embajador Gardner basaba sus criterios en informaciones de que disponía, según las cuales Castro mantenía contactos amistosos con el gobierno ruso y, una vez que ocupara el poder, establecería cierta forma de alianza con la Unión Soviética. Exhortó a su gobierno a que adoptara las medidas necesarias a fin de impedir que Castro ganara el poder. De otro modo —decía— no tardaría el momento en que los Estados Unidos se enfrentarían a la realidad de la aparición de un estado comunista a sólo 90 millas de las playas norteamericanas.

El embajador Gardner manifestó más de una vez en sus últimos años su creencia de que sus protestas fueron rechazadas por funcionarios subalternos del Departamento de Estado, quienes se cuidaron muy mucho de darles curso y hacerlas llegar al despacho del Secretario de Estado, John Foster Dulles, o del Presidente Eisenhower. El embajador Gardner renunció a su cargo en mayo de 1957, un año y medio antes del descalabro batistero.

ARTHUR GARDNER fue nombrado Embajador en La Habana en el año de 1953. Uno de sus últimos actos como embajador fue la firma, en representación de su gobierno, de un acuerdo entre Cuba y los Estados Unidos, por medio del cual el gobierno de La Habana se comprometía a garantizar las inversiones de capital norteamericano en Cuba contra el riesgo de confiscación.

Arthur Gardner había nacido en Omaha en 1889. Su padre, el Reverendo Charles H. Gardner, era pastor de la Iglesia Episcopal de la Santísima Trinidad. Licenciado en Ciencias por la Universidad de Yale, se alistó como soldado raso en el ejército de los Estados Unidos, al entrar su país en el primer conflicto mundial, y al terminar la contienda tenía los grados de capitán en una unidad de tanques. Su amistad con el Presidente Eisenhower remonta a los años de la guerra.

BARAGUA, órgano anticomunista de antiguos combatientes contra la tiranía de Batista, formula este comentario para el expediente de la historia cubana. Gardner, devoto y leal servidor de su país, no supo ver que el interés de Cuba y de los Estados Unidos no se encontraría siguiendo los caminos SIGUE EN LA PAGINA CUATRO

SOLO

TAN airlines

VUELE SIN ESCALA

A

MEXICO

CONSULTE CON SU AGENTE DE VIAJES

o a Nuestras Oficinas

Tegucigalpa

Teléfonos 2-8675 Y 4-0355

San Pedro Sula,

Teléfonos - 14-11 12-27

inveterado", dice Tang Fang Hung.

Viajaba con sus Compiches. Teng, según el diario de la Guardia Roja, se entregaba "más descocadamente aún" a su pasión por el bridge en ocasión de sus viajes a través del país, y hacia los arreglos necesarios para que sus "compinches de fulleras" lo acompañaran en esos viajes, de modo que siempre pudiera tener a mano los participantes necesarios para una buena sesión

de bridge. El diario dice que Teng y sus compañeros tenían un furgón especial de ferrocarril dispuesto especialmente para sus partidas de bridge en ocasión de sus viajes.

Tung Fang Hung dice que en cierta oportunidad Teng se encontraba en una visita oficial en las montañas del bajo Hsingan, en Manchuria (aunque en realidad se dedicaba a su solaz y esparcimiento), y que se comunicó telefónicamente

con Pekín para que Wan Li, Wu Han y Yang Shang-kun tomaran un avión especial y se reunieran con él para jugar unas partidas de bridge.

El diario agrega que Teng protagonizó los éxitos de Wu, un comediógrafo, por ser éste uno de sus compinches de juego, y que intentó proteger a Yang, un ex secretario del Partido, cuando éste comenzó a ser objeto de los ataques de Mao.

Noticias de Puerto Cortés y San Pedro Sula

—Por: Fausto Barabona Padilla.

El diario LA PRENSA, de San Pedro Sula, en el mes de Noviembre se refirió por dos ocasiones a los rumores que circulan sobre el contrabando que se realiza por el puerto más importante del país. En uno de estos escritos La Prensa dijo:

"En la Costa Norte nadie se sorprende ante la afirmación de que 'en determinado lugar se obtienen productos a precios irrisorios' y el pueblo no tiene más que aceptar con una sonrisa de ironía dibujada en sus labios, que Puerto Cortés se ha convertido en la meca del contrabando".

En ese diario se publicó la entrevista que le hizo el señor José Ochoa y Martínez al P. M. don Felipe Bustamante, que desempeña el cargo de Administrador de la Aduana de Puerto Cortés. Solamente publicamos las respuestas del funcionario a las preguntas del periodista. No coincidimos en algunas de las aseveraciones que hace, por eso, con la mayor consideración, creamos indispensable hacer determinadas aclaraciones que redundarán en beneficio de la administración pública. Debemos tener muy presente que el empleado del gobierno es un simple servidor de la ciudadanía que contribuye al sostenimiento del Estado como organismo dirigente de la nación.

"Realmente me ha causado extrañeza su pregunta por cuanto es completamente falso que en esta Aduana se encuentren mercaderías decomisadas por haber entrado ilegalmente al país".

Por esa afirmación llegamos a la conclusión que en los almacenes de la Aduana no hay mercaderías producto de contrabando. Por lo tanto, el contrabando entra directamente sin encontrar dificultades por parte de las autoridades aduanales.

"... No niego que algunos marinos, trabajadores de muelle, pesqueros de bahía, se las ingenian por lograr pasar de vez en cuando los artículos que usted señala, pero en cantidades de poca consideración. En los casos que hemos descubierto hemos detenido al culpable y le hemos sancionado..."

No estamos de acuerdo que los marinos de los barcos, los trabajadores de muelle, así como los pescadores de los dieciocho barcos pesqueros, sean capaces de poder introducir el contrabando que llega hasta Tegucigalpa. Es muy cómodo hacer responsable del contrabando a individuos que lo que pudieran introducir no tiene mayor importancia.

Quisieramos saber que casos de contrabando han descubierto en los años 1966 y 1967 que han sido sancionados. Ni uno sólo conocemos, sin embargo, es de todos conocido que durante esos años varios miles de paquetes de cigarrillos, cajas de Whisky y otras mercaderías han entrado ilegalmente en el país.

"Si mal no recuerdo fue en 1965. El contrabando consistía en un embarque de cartones de sardinas, salsas, sopas, latas de manteca de cerdo, etc., que fueron transportadas de Belice en una Goleta. El

caso lo pasamos a los Tribunales competentes para los correspondientes trámites".

Se refiere a este contrabando en forma ambigua. No cuenta la historia completamente. Es verdad que el San Antonio condujo un contrabando por valor de varios miles de lempiras. Transportó unas cuantas toneladas de mercancía que fueron incautadas por las autoridades. Al capitán del barco lo tuvieron preso en Puerto Cortés durante catorce meses. Le quitaron en dinero más de mil lempiras que le sirvió para que lo pusieran en libertad. El ingreso monetario por concepto de la venta de la mercancía se la repartieron entre el Juez y otras autoridades. El Sr. Bustamante debía haber ampliado este asunto diciendo la cantidad de dinero que ingresó en el fisco por razón de este contrabando. Hubiera sido interesante para la opinión pública. Conocemos el valor de ese contrabando, así como también el nombre completo de todos los que "comieron" su tajada de se contrabando.

"En Puerto Cortés contamos con un servicio de Guardacosta Marítimo y personal de vigilancia en los muelles con turnos durante 24 horas del día y además con un resguardo en el Barrio La Curva..."

Hubo una época que había servicio de Guardacostas. Consistía en dos pequeños barquitos de vigilancia que dicen fueron donados por el gobierno de los Estados Unidos. Estos barquitos hace alrededor de un año que están fuera de servicio porque están rotos. Circulan rumores entre el pueblo que ciertos funcionarios han tenido interés que estos Guardacostas se mantengan rotos para así poder justificar el contrabando. No comprendemos el motivo que hubo para asegurar que hay un servicio de patrullaje que no es verdad.

"... Desgraciadamente no contamos con un servicio de patrullaje en la Bahía y reflectores para alumbrar la misma con lo cual estaríamos en condición de ejercer una vigilancia más efectiva. La Delegación de Zona y Cuerpo Especial de Seguridad nos prestan su decidida cooperación, sobre todo en lo que concierne al tráfico de aguardiente clandestino".

Si hay Guardacostas, cosa que es verdad, por qué dice que: "desgraciadamente no contamos con servicio de patrullaje en la Bahía...". Está claro que donde debe prevalecer mayor vigilancia es en el Puerto. Pero si no hay barcos para hacer esta labor, se sobreentiende que se está haciendo una afirmación que se contradice con lo mani-

EL CASO.....

sión comunista mundial, desde cuyo baluarte podría fomentar un "nuevo Vietnam" en algún lugar de Iberoamérica. Cuba no ha desmentido las acusaciones venezolanas sino, antes bien, ha confirmado la identidad de los oficiales capturados y ratificando su determinación de proseguir en su acción subversiva.

festado anteriormente.

La opinión que hace falta reflectores para perseguir el contrabando, dan ganas de reír. Ahora nos enteramos que en los puertos es indispensable tener reflectores para poder seguir el contrabando. Pueden imaginarse lo que representaría contar con suficientes reflectores para alumbrar el puerto de New York y otros grandes que hay en algunos países.

En verdad que las autoridades de la Zona y Cuerpo Especial de Seguridad han logrado que no entre "aguardiente clandestino", pero no han evitado que entre las otras mercancías.

"Me gustaría que señalaran concreta o específicamente casos de contrabando fuera del ya mencionado..."

Referente a lo que dice que se le señale "casos de contrabando fuera del ya mencionado..." Podemos asegurar que conocemos cuatro pequeños barcos que están dedicados al contrabando. No mencionamos los nombres de estas embarcaciones porque no somos autoridad policiaca, ni ocupamos cargo responsables en el gobierno. Además,

Toda la propaganda que durante los seis últimos meses ha venido realizando el régimen comunista cubano, ha estado consagrada a alentar y prometer su ayuda a los movimientos insurreccionales armados. Cuba manifiesta que esta es la única vía verdadera hacia la victoria del comunismo en Iberoamérica, y el apoyo más efectivo que pueda dar a Vietnam del Norte.

Para todos los extremistas revolucionarios que simpatizan con Cuba a través de todo el continente, las acusaciones venezolanas, que han llenado los cintillos periodísticos desde México hasta Buenos Aires, constituyen la prueba viviente de que Cuba se mantiene firmemente aferrada a sus propósitos revolucionarios.

La principal prueba de convicción del gobierno venezolano es la captura en el país de los oficiales del ejército cubano que acompañaron hasta la costa a un grupo de ocho agentes subversivos venezolanos adiestrados en Cuba.

En opinión del gobierno venezolano, la prueba constituye un caso caracterizado de intervención y se añade al enorme expediente que Venezuela ha venido acumulando en los últimos años, desde correspondencia interceptada y confesiones de guerrilleros desertores, hasta el suministro de armas, dinero y el adiestramiento de hombres por parte de Cuba desde 1961.

Para Venezuela, lo mismo que para los demás países iberoamericanos, el asunto consiste en el tipo de medidas que se debieran tomar. En 1964 Venezuela informó del descubrimiento de un importante alijo de armas en una playa del país, y lo comunicó oficialmente a LA PAGINA SIETE

estamos plenamente convencidos que estas embarcaciones tienen íntima relación con ciertos funcionarios importantes de ese lugar.

"Como ya indiqué, no niego que existan, como todos los puertos, pequeñas filtraciones de artículos que son internados ilícitamente o sea sin haber cubierto los correspondientes derechos; pero echarle todos los males de esta naturaleza a Puerto Cortés, me parece que es completamente injusto".

La cuestión no es de "pequeñas filtraciones...", sino defraudaciones que representan cientos de miles de lempiras que por concepto de derechos aduanales dejan de ingresar en el Ministerio de Hacienda.

Para terminar, quiero agregar los últimos párrafos de uno de los artículos de La Prensa. Dice así:

"Tampoco debemos pasar desapercibidos de que algunas autoridades, —sean Aduanales o no— se prestan, cuando así conviene a sus intereses, a fomentar este medio de defraudación al fisco nacional..

Por algo dice el pueblo cuando aborda estos asuntos: "Cuando el río suena..."

UNA OJEADA.....

reclutados principalmente entre aquellos sectores que miraban con desconfianza a los autotitulados viejos partidos "revolucionarios" y que se encuentran alarmados ante los progresos del comunismo.

La prueba de fuego de los nuevos partidos socialistas cristianos se produjo en Chile (1964) cuando el senador socialista Salvador Allende, respaldado por un frente popular, hubiera ganado las elecciones a no ser por la oposición de los sectores no izquierdistas, que votaron en bloque por Eduardo Frei, el candidato cristianodemócrata, hombre en el cual muchos de ellos desconfiaban por razón de sus teorías contrarias al sistema de libre empresa, pero bajo cuyas banderas se agruparon para evitar la victoria de Allende.

La victoria obtenida en Chile y el ascenso al poder de los cristianodemócratas serían motivo de tranquilidad si aquellos que comparten sus doctrinas y ambiciones fueran individuos que analizaran objetivamente los problemas del continente y firmes opositores de las ideologías extremistas tanto en el terreno económico como en el social. Considerar estos exponentes perturbadores:

Hace un año un sacerdote colombiano, el padre Camilo Torres, miembro de una banda armada de comunistas, perdió la vida en un encuentro con el ejército. Pocos meses antes había abandonado su parroquia para luchar "contra la injusticia". En el verano de 1966, en un simposio sobre la juventud argentina, otro sacerdote, el padre Muxica, dijo: "El mal de nuestra sociedad consiste en que aun existen patronos y obreros". El padre Pardinas, un jesuita mexicano, describió entusiastamente en un programa de televisión la vida en China Comunista (su hermano, quien también pertenecía a la Or-

den de Jesús, murió recientemente como secuela de las heridas que sufrió en una cárcel de Pekín). En Brasil, hay prelados que predicán la rebelión contra el gobierno; en una mesa redonda celebrada en Brasilia, el Arzobispo Don José Newton y el padre Emilio Dion (miembro de la "Acción Católica" de San Pablo), denunciaron al "capitalismo y la tecnocracia", y exhortaron a entablar el diálogo con los marxistas.

LUCHA POR EL PODER

A la luz de estos hechos, no resulta sorprendente que el observador encuentre dificultades para comprender el programa del socialismo cristiano. De todas las conversaciones que efectué en Iberoamérica, de México a la Argentina, de Chile al Brasil, aquellas que sostuve con los socialistas cristianos o sus simpatizantes fueron las menos provechosas para ayudarme a comprender lo que sucede en Iberoamérica. Sus análisis están divorciados de la realidad, sus programas son confusos, y su terminología un menurje del ajejo Marx con Teilhard de Chardin.

Tal es la colaboración político-ideológica del socialismo cristiano en Iberoamérica, algo muy distante de la Unión Cristiano-Democrática del difunto Konrad Adenauer o del MPR francés; incluso algo muy alejado de los Cristianodemócratas italianos con su "apertura a izquierda". Es una nueva forma bajo una nueva etiqueta, otro enfoque doctrinario iberoamericano a los problemas de la vida pública y del desarrollo económico. Es un enfoque colectivista que preconiza un mayor grado de nacionalización de la economía, reforma agraria radical, mayor burocratización y hostilidad contra el gobierno de los Estados Unidos.

¿Por qué este entusiasta empuje hacia el poder? Históricamente, los partidos tradicionales habían mantenido alejada de la política a la Iglesia. Luego, hace unos 30 años, los intelectuales y los jóvenes se sintieron seducidos por el marxismo. Actualmente, muchos miembros de aquella generación (Betancourt y Raúl Leoni en Venezuela, Haya de la Torre en Perú) están en el poder o próximos a él. Pero se han domesticado considerablemente e incluso emiten de vez en cuando sonidos conservadores. Todos ellos son firmemente anticomunistas.

Después de los jacobinos, los liberales, los conservadores y los marxistas, ha llegado nuestro turno, dicen los socialistas cristianos de la generación de Frei. Si la Iglesia no ayuda a los pobres, los marxistas lo harán, o los otros partidos que enfocan las tareas del gobierno desde un punto de vista materialista y anticristiano. Por razones de orden táctico, la Iglesia expresa su decisión de mantenerse alejada de la política activa y asegura que permanece neutral en la lucha política entre los distintos partidos. Los socialistas cristianos insisten en que no desean crear un partido de carácter confesional, sino una congregación de seglares, una formación política abierta a todos.

La tarea de los socialistas cristianos es...

PASA A LA PAGINA CINCO

Un Alto Funcionario de China Roja Escoge la Libertad

En otoño del año pasado un alto funcionario del régimen comunista chino huyó de su patria y pasó al campo occidental. La sensacional noticia llegó al conocimiento público a comienzos del pasado mes de julio, al revelarse que Ma Szu-tzung, destacado violinista y compositor, y presidente de la Academia Central de Música de Pekín, había solicitado asilo político en los Estados Unidos y se hallaba viviendo en la ciudad de Nueva York.

Ma Szu-tzung declaró que había llegado a Nueva York en diciembre de 1966, en compañía de su esposa y sus dos menores hijos, pero rehusó dar los detalles de su huida, ya que —dijo— "podría poner en peligro las vidas de muchas gentes".

Ma Szu-tzung desempeñó igualmente la Vicepresidencia de la Federación Pan-china de Literatura y Círculos Culturales, y fue delegado al Congreso Nacional Popular. Fue director, fundador o miembro de otras innumerables organizaciones culturales y musicales. Su defección constituye pues, un rudo golpe para el régimen comunista chino.

Szu-tzung manifestó que había acogido con entusiasmo el triunfo de las armas comunistas chinas, pues aunque no era miembro del Partido Comunista, creía que los comunistas conducirían a China por el camino de la prosperidad y de la democracia.

En junio de 1966 —dijo— las autoridades comunistas lo incluyeron en un grupo de 500 destacados dirigentes de los Círculos Culturales, destinados a someterse a sesiones de "reforma de la mente" o "lavado del cerebro", y enviados con este fin a la llamada Academia del Socialismo. Cincuenta días después —agregó— fue dejado en libertad, luego de que las "masas" se quejaron de

q' la política de reeducación seguía una "línea de conducta capitalista, ya que equivalía a proteger a aquellos trabajadores culturales". El 9 de agosto, en compañía de 18 de sus colegas, regresó a la Academia Central de Música, e inmediatamente comenzó a ser objeto de la ira del núcleo estudiantil que posteriormente se convertiría en la Guardia Roja.

"Me gritaron que yo era un diablo y un demonio", dice Szu-tzung. "me llenaron de cola, y me pegaron carteles con lemas indignos. Me colgaron un cartel, pendiente de un hilo que me arrollaron al cuello, y decía: "Ma Szu-tzung, una autoridad en la clase reaccionaria capitalista".

"Los estudiantes me obligaron también a empuñar un palo con el que me hacían sonar un orinal de bronce con la inscripción 'campana de la muerte' —continuó diciendo—. "Me obligaron además a cubrir mi cabeza con un sombrero de copa hecho de cartón negro y comenzaron a pegarme con las hebillas de sus cinturones".

Szu-tzung dijo asimismo que después fue confinado a un cuartucho, donde se le obligó a escribir confesiones. Por las mañanas lo obligaban a realizar trabajos forzados.

Manifestó que la Revolución Cultural de Mao Tse-tung estaba produciendo un daño muy profundo a las masas populares, y agregó que "no le veía un buen futuro a China bajo este régimen".

Finalmente, dijo Szu-tzung que estaba profundamente agradecido a Mao Tse-tung por haber escrito algo que le insufló el valor necesario para huir de China: "Mantén tu decisión, no temas ningún sacrificio y echa a un lado todas las dificultades a fin de lograr la victoria".

LA CORRUPCION.....

de documentos. A los pocos minutos salía sin la maleta y no despa-cha los urgentes planes de fomento y obras públicas. Era que dejaba las maletas como obsequio con el dinero en efectivo correspondiente; Batista.

El tipo de comisión que debían entregar todos los contratistas era el 30% de la obra. A medida que fueron recibiendo dinero de Hacienda como pago de la obra que estaban realizando, tenían la obligación de pasar por el Palacio Presidencial y entregar la parte correspondiente. Era una cuestión de rutina. Andrés Domingo, el Ministro

de la Presidencia, recibía el dinero con naturalidad sin darle la mayor importancia al asunto.

Los contratistas y los funcionarios del Palacio Presidencial nunca discutían pormenores de la obra. El capítulo económico era el único objeto de estudio. Los aspectos técnicos eran estudiados por el Ministro y los funcionarios competentes del Ministerio de Obras Públicas. Con la naturalidad con que Batista llevaba los negocios de Obras Públicas hay una frase que lo retrata. Cierta vez que el contratista Louredo estaba fuera del despacho y esperando ser recibido, envió un ayudante de guardia en un sobre la parte correspondiente de la "Comisión" del Presidente Batista revisó las cantidades y haciendo un gesto de desagrado, le mandó a decir con el ayudante militar:

Dile a Louredo que tiene que dar el 20% de esa obra, porque hay otros contratistas que dan el 30%.

— Continuará —

Las Bolsas de Aire

—Por—

Victor Manuel Castro Chinchilla.

—El vuelo fué pesado había muchas bolsas de aire— me dijo un amigo que acababa de dejar un avión después de un vuelo de 30 minutos. Me sorprendió mucho escuchar de sus labios tal frase. Me sorprendió mucho porque se supone que gente que ha estudiado o que lee, debe dar siempre signos de saber y no de ignorancia. Encontrar bolsas de aire dentro del mismo aire, es algo verdaderamente ignorante. El aire es una mezcla de gases completamente invisible y tal vez esa sea la razón de que mucha gente habla de encontrar bolsas de aire. Estas bolsas de aire en el aire, serían equivalentes a bolsas de agua en el agua, cosa que nadie ha reportado aun por la simple razón de que el agua se ve y el aire no. Posiblemente

lo que la gente ignorante llama "bolsas de aire" sea las corrientes verticales que se forman en la atmósfera cuando ésta adquiere características de inestabilidad y no verdaderamente porciones vacías de aire.

Cuando se está volando, de cualquier forma que sea, hay posibilidades de encontrarse con éstas corrientes ascendentes o descendentes del aire que los Meteorólogos llaman "Turbulencia" y que tiene una gran variedad de causas que la originan. Las turbulencia hace que los aviones experimenten ascensos y descensos bruscos en su trayectoria, que muchas veces cuando ésta alcanza intensidades mayores, hace que los aviones pierdan miles de pies de altura en cosa de pocos minutos y en casos extremadamente graves, hace volar en miles de pedazos a los aparatos como si se tratara de una explosión. Una manera objetiva de demostrar éste efecto en viendo a través de un depósito de vidrio las corrientes de agua mientras hierve, unas hacia arriba y otras hacia abajo, el objetivo de la masa al moverse en esa forma es alcanzar un equilibrio perfecto, es decir, transmitir a todas sus partículas mediante movimientos su grado de calor recibido; similar efecto sucede en el aire cuando se forman corrientes verticales. La turbulencia se puede presentar en el aire claro o dentro de las nubes, el primer caso es mucho más grave para la aviación puesto que no se visualiza, mientras que las nubes, por solo determinar el tipo de la misma se puede estimar el grado de turbulencia existente. Así amigos que eso de "bolsas de aire" no lo vuelvan a mencionar porque si lo dicen ante alguien que sepa la realidad solo harán el ridículo y mostrarán ignorancia.

CADAVER.....

Detrás del Símbolo

Las fuerzas que marchan detrás de este símbolo van encabezadas por Jean-Paul Sartre, el famoso existencialista. Comprenden además a la gran sacerdotisa del existencialismo y compañera inseparable del bizzo de Saint-Germain, Simone Beauvoir, y algunas mediocridades que desempeñan los papeles de sumisos partiquinos.

Este extraño elenco acaba de producir una lamentable comedia moralizante en Estocolmo, con el propósito de condenar —no de juzgar— a los Estados Unidos por la comisión de crímenes de guerra de Vietnam. Por supuesto, el acto celebrado en Suecia no constituyó un "juicio" y no produjo

—(SIGUE EN LA PAGINA 8)

Planta de Productos

Lacteos

—SULA—

- LECHE SUPERHIGIENIZADA
- LECHE CON CHOCOLATE
- MANTEQUILLA
- CREMA PASTEURIZADA
- MANTEQUILLA ESCURRIDA
- QUESOS NACIONALES Y TIPO EUROPEO
- LECHE EN POLVO

SULA

Calidad Suprema en
Productos Lacteos

San Pedro Sula

Apartado 140 — TELEFONO 12-73

EN LA MUERTE.....

de Batista ni de Castro. La tragedia cubana no empezó el 1º de enero de 1959, sino el 10 marzo

de 1952. ¿Qué otra alternativa que no fuera Castro o Batista, había en 1957?

E L E S C O L A R

Papel de Oficio Liso y Rayado

CALIDAD INSUPERABLE

Jesús Ricardo Fléfil TEL. 2-3456

- UNA OJEADA.....

tianos es penosa y difícil. En primer término, en cada país el partido se encuentra dividido: las generaciones maduras desearían mantenerse alejadas de la política (una mala palabra y una realidad aun peor en Iberoamérica), y limitar su acción al estudio y la difusión de la filosofía social de la Iglesia; los jóvenes de menos de 40 años se muestran impacientes, y aunque por regla general carecen de verdadera cultura política y de un genuino y cabal conocimiento de los asuntos doctrinales, están ansiosos de apoderarse del poder. El 'experimento' chileno es observado atentamente desde algunos puntos del continente (algunos esperanzadamente, otros con temor). Estos jóvenes socialistas cristianos consideran a sus mayores en una forma similar a la que los bolcheviques consideraban a los mencheviques. El propio partido se encuentra profundamente dividido entre sus alas derecha e izquierda, y rápidamente está perdiendo su carácter católico. Se está convirtiendo en un partido de masas oportunistas; aprueba el control de la natalidad y sus organizaciones estudiantiles se suman a las juventudes comunistas para denunciar la política de los Estados Unidos en Vietnam y en la República Dominicana.

En Santiago tuve oportunidad de sostener una conversación con Emilio Máspero, el joven, brillante y radical secretario general de la Confederación Latinoamericana de Sindicatos Católicos (CLASC). Máspero es un firme partidario del presidente Frei; es anticomunista, pero habla como un violento izquierdista. Denuncia por igual al capitalismo y al comunismo, por considerarlos a ambos igualmente perniciosos; preconiza la revolución y la lucha de clases, y

asegura que está dispuesto a aceptar ayuda de cualquier parte, ya de Washington, ya de Moscú.

IBEROAMERICA NECESITA ESTABILIDAD

Lo peor de ese tipo de lenguaje es que no guarda la menor relación con la realidad iberoamericana de hoy día. Lo que Iberoamérica necesita con más urgencia es estabilidad política, cooperación entre los gobiernos y los sectores privados, mayor producción de alimentos, más y mejor educación, y un grado realista de industrialización. Lo que en muchos países es del nacionalismo económico y los cambios estructurales que exigen los izquierdistas de toda laya, ya sean católicos o fidelistas. Sin embargo, esto es exactamente lo que predicaban los portavoces intelectuales del socialismo cristiano. El padre jesuita Roger Vekemans gasta considerables sumas de dinero recolectadas en Bélgica, Alemania y los Estados Unidos para divulgar su llamado "comunitarismo", idea que consiste en la colectivización de los bancos, las fábricas y los negocios. Esto se propone a fin de eliminar las distinciones de clase y las diferencias de niveles de ingreso, pero no se explica cómo los participantes de una pulpería de propiedad colectiva podrían alcanzar un nivel de ingresos semejantes al de los que trabajen en un ingenio "chumbagua" igualmente comunitario...

Igualmente vago es el eco colombiano de las teorías económicas del padre Vekemans. Por ejemplo, Francisco de Paul Jaramillo, el secretario para asuntos ideológicos del Partido Social Demócrata Cristiano (PSDC), escribe en La Democracia Cristiana que el PSDC se propone reemplazar la empresa capitalista por la empresa

comunitaria; también intenta abolir al trabajo como factor de coste.

Tal vez sea exagerado decir que el socialismo cristiano podría convertirse en la puerta trasera por la que el comunismo, que actualmente se encuentra desacreditado, haría su nueva entrada en la arena política. Pero es desesperante el tener que escuchar viejos lemas comunistas pronunciados por sacerdotes jesuitas y dominicanos, al igual que por profesores y estudiantes de las universidades católicas. Su romanticismo extraviado y su conocimiento inadecuado de la situación real obstruye en realidad el trabajo de mejoramiento que ansían tan desesperadamente. Un inteligente empresario de Caracas me expresó que los formuladores de la plataforma política de COPEI (la variedad venezolana del gene socialista cristiano) hablan de la propiedad colectiva de la industria de un país en términos que sólo serían sensatos en el caso de una aldea del sur de Italia, donde los campesinos recogen dinero para adquirir una prensa de uvas y utilizarla en común.

Actualmente un partido socialista cristiano se encuentra en el poder (Chile), otro es un fuerte competidor en la lucha por el poder (Venezuela), y otros aguardan una oportunidad más favorable para realizar su intento. Entretanto, en todas partes coadyuvan a desplazar la opinión pública hacia la izquierda, ya a través de sus propios programas, ya por medio de alianzas en "frentes nacionales" con otros partidos de izquierda. En tales coaliciones resultan a veces el componente más radical, lo cual es fácil de comprender si se tiene en cuenta que condenan al capitalismo con una ferocidad de cruzados en unos tiempos en que los viejos partidos revolucionarios, incluso el APRA

CUBA: Purulento Foco de Delincuencia

Ramiro Valdés, el tristemente célebre Ministro del Interior del bajalato castrista, declaró que la delincuencia se había convertido en un "problema nacional".

Valdés tiene a su cargo el control de la policía uniformada y la policía política, vasto cuerpo de carácter secreto conocido como "Departamento de Seguridad del Estado", estructurado de acuerdo con el modelo de organización de la K. G. B. soviética.

En un artículo publicado en Moncada, órgano de su departamento, expresa Valdés que el gobierno cubano ha declarado la guerra contra los elementos "antisociales" y otros núcleos con "inclinaciones criminales".

Durante muchos años el régimen de Castro ha sostenido que la delincuencia es una "herencia del pasado, en vías de extinción". Sin embargo, hace pocas semanas los periódicos habaneros comenza-

ron a publicar fotografías de ladrones capturados por la policía y recientemente fue pasado por las armas un individuo acusado de la comisión de un robo a mano armada.

Es la primera vez que un alto funcionario del bajalato castrista reconoce el agudizamiento de la delincuencia bajo el nuevo orden de la "nueva clase", fenómeno que, según el criterio de un connotado sociólogo mexicano, constituye una expresión de rebeldía popular frente a los privilegios y las preeminencias de la camarilla gobernante y las estrecheces y sufrimientos de las grandes masas.

Pero no es de extrañar que tal sea la situación, cuando recordamos que el primer jefe de policía que nombró Castro no era otro que Efigenio ("Yerbita") Ameijeiras, quien, antes de "purificarse" en el Jordán revolucionario, consumió muchas libras de "yerba loca" en los bonches de mariguaneros de la Plaza del Vapor....

COMPRE LA INTERESANTE REVISTA EN ESPAÑOL...

"INTERNATIONAL SCALA"

perunano, el ancestro de todos los laissez-faire del siglo XIX. No se han dado cuenta de que el capitalismo es un sistema flexible, que ha evolucionado, y denuncia su carácter explotador, de la mis-

representa con una imagen del PASA A LA PAGINA OCHO

Damas y Caballeros:

UNION RELOJERA LATINO AMERICANA pone a su disposición un extenso surtido de anillos, cadenas, medallas, aretes, esclavas, álbumes fotográficos, perfumes, brazaletes y una linda gama de relojes despertadores y de pulso y muchos artículos más que podrá adquirir con el amplio plan de crédito de URLA. Sin prima, sin fiador Un minuto para comprar y 15 largos meses para pagar (URLA le ofrece distinción y garantía). Visítenos frente al Parque Central, compare precios y consulte nuestras facilidades de pago o llámenos al Tel. 2-0212 y nuestros agentes lo visitarán.

Reparamos toda clase de joyería y relojería.

El Incesante Sigzag de Castro: Ahora Quiere que las Cubanas Paran Menos

Cuba ha iniciado una campaña para regular el crecimiento de su población, a pesar de las recientes declaraciones de Fidel Castro en las que denunciaba el control de la natalidad como un error del capitalismo. La población actual de la isla es de más de ocho millones de habitantes.

El Ministerio de Salud Pública de Cuba ha creado una unidad nacional de planificación familiar que está recibiendo ayuda técnica y materiales contraceptivos de la Federación Internacional de Pater- nidad Planificada.

La Federación, un organismo patrocinado por diversos círculos privados y que tiene su sede central en Londres, mantiene relaciones con unas 120 asociaciones de Escuelas a "programas de acción" para la regulación del crecimiento demográfico en más de 80 países.

El programa del gobierno comunista cubano prevé el establecimiento de una extensa red de clínicas capaces de esterilizar a

50.000 mujeres al año. Dos médicos cubanos especializados en un centro de control de la población que, financiado por la Federación, funciona en Santiago de Chile.

Este programa se ha ido desarrollando a pesar de las declaraciones políticas formuladas por Castro, quien dijo que sólo "los capitalistas y los explotadores" favorecen el control de nacimientos como respuesta a la explosión demográfica.

Los grupos extremistas antiyanquis, incluyendo a algunos nacionalistas de derechas, han criticado a los latinoamericanos que reciben ayuda de los Estados Unidos para estudios demográficos, y fondos privados norteamericanos para llevar a cabo programas de control de la natalidad.

Estos grupos sostienen ora que los esfuerzos para contener la explosión demográfica se hacen con miras a distraer la atención de la revolución social, ora que los Estados Unidos intentan con ello "debilitar" el potencial de los países insuficientemente desarrollados.

AEROFLOT: Nido de Espías

Fue arrestado en las calles de Amsterdam, Holanda, el jefe de las oficinas de Aeroflot, la empresa de navegación aérea del estado soviético, en ese país, acusado del delito de espionaje a favor de la Unión Soviética.

Las autoridades holandesas declararon que Vladimir A. Glujov —que así se nombra este seráfico "camarada de nadie"— era un agente del servicio de informaciones secretas del gobierno ruso. El procurador general de Holanda, Wim Kolker, instruyó de cargos al "compañero" Glujov bajo la acusación de intentar obtener informes sobre aviones civiles y militares de Holanda. De acuerdo con el código penal holandés, el "compañero" Glujov podría ser puesto durante cinco años en chirona, pero los observadores políticos esperan que

las autoridades holandesas decidan sencillamente expulsarlo del país.

I. Gorojov, el encargado de negocios rusos en La Haya, se presentó en la cancillería holandesa para presentar una nota de protesta contra la detención del abnegado Glujov, la cual fue rechazada firmemente por el gobierno holandés.

El caso Glujov es un aldabonazo más a los gobernantes latinoamericanos que se empeñan en fortalecer sus relaciones "comerciales" con la Unión Soviética y las satrapías de Europa Oriental. Cada agente "comercial" comunista no es en el fondo más que un espía, conspirador o agitador, consagrado a la tarea de socavar los fundamentos de las instituciones democráticas y subvertir el orden en

La Agencia TASS: Nido de Espías y Conspiradores Comunistas

Las autoridades belgas expulsaron del país a Anatoly T. Ogorodkinov, corresponsal de la agencia oficial soviética de noticias "Tass", después de haber sido arrestado por agentes de la Dirección General de Seguridad, bajo la acusación de haber cometido el delito de espionaje a favor de una potencia extranjera (la Unión Soviética).

Bajo la cubierta de sus supuestas actividades periodísticas, el "compañero" Ogorodkinov se consagra a la poco cristiana tarea de reclutar agentes y organizar redes de espionaje en el territorio belga, dedicadas a sustraer secretos relativos a la defensa nacional.

Como de costumbre, el encargado de negocios soviético intentó entregar una nota de protesta ante la Cancillería belga, en la que se expresaba que el "compañero" Ogorodkinov, lejos de ser un sujeto peligroso, era un hombre de bien, un dechado de virtudes y buenas costumbres, enteramente consagrado a su profesión (no de espía,

sino de periodista...) y a la reproducción familiar. También como de costumbre, el gobierno belga rechazó la protesta.

Guerra Psicológica

—Por el Doctor
MANOLO REYES

En los problemas trascendentales que afectan el futuro de las naciones hay que pensar con la mente y no con el corazón. Cuando las emociones salen a flote, enturbian o eclipsan el pensamiento recto, sereno, y se pierde entonces la perspectiva de las verdaderas realidades.

Esta es una de las facetas que han tratado de explotar los Castro-comunistas en su propio beneficio. Conocedores ellos de que el pueblo cubano el noble, sincero, sentimental, y de profundas raíces familiares han querido chantajearlo en sus emociones.

La prueba evidente está en la liberación de los bravos de Girón, en que Castro, como los piratas antiguos o los nazistas de la era contemporánea, exigió por ellos una indemnización

que en realidad no fue más que un rescate.

Hay que recordar que en la época antigua los dictadores trataban de romper la entereza de sus opositores a través de la tortura física.

Actualmente, los Castro-comunistas, siguiendo una técnica más refinada, pero más satánica quieren destruir a sus oponentes más con la tortura mental que con la física. Porque la mente es un intangible, que no se cuenta, ni se pesa, ni se mide y jamás podría ser reducida por los tormentos físicos.

Libre nació la mente del ser humano para pensar y actuar, y libre cesará de funcionar aunque el ser humano muera en una oscura prisión o caiga frente a un ignominioso paredón. Y ante la desesperación que sienten los Castro-comunistas por su impotencia en apresar la mente de sus opositores, proyectan refinados métodos de tortura mental a todos los ámbitos de Cuba y el exterior, con el fin de hacer el mayor daño posible y entonces mantenerse un día más en el poder.

Con una pseudo-mística diabólica, usan tácticas que tienden a borrar las fronteras mentales o espirituales que los califican como hijos del mal, y entonces aparecer como si fueran generosos. Y para ellos no les importa chantagear o especular con los más sagrados sentimientos ajenos y llegar a los extremos más insospechados siguiendo la vieja teoría Maquiavélica de que "el fin justifica los medios".

Pero eso, como la base de la batalla lanzada por los Castro-comunistas es psicológica, quienes desean ver a Cuba libre, deben mantener bien claros y fijos los conceptos en sus mentes para que no sean víctimas cercanas o a distancia de un chantaje emocional.

De ahí que el cubano que quiere que se rompan las cadenas rojas que atenazan a su pueblo se repite a diario: con Dios y por Cuba Libre

nuestros países, para el mayor beneficio de sus respectivos gobiernos.

BODEGA DE GRANOS

LOS PRECIOS MAS BARATOS DEL MERCADO EN LA VENTA DE ARROZ, FRIJOLES Y MAIZ DEPOSITO DE CERVEZA, REFRESCOS Y AGUARDIENTE.

PROPIETARIO: JUAN RAMON MATTA

TELEFONO: 2-29 53

3: Ave. N° 415, entre 4ª y 5ª Calle
COMAYAGUELA

EL BANCO DE LA PROPIEDAD, S. A.

Informa el resultado de su Sorteo No 183

Realizado el 15 de Diciembre de 1967

CONTRATO N°	SUSCRIPTOR	AGENTE VENDEDOR	VALOR
1776	BERTHA M. DE FERRERA San Pedro Sula, Cortés	Mario G. Belot	L. 20.000.00
6753	GUADALUPE JACOME TORRES Choluteca, Depto. de Choluteca	Carlos G. Samayoa	" 10.000.00
8247	DOLORES DE YUJA San Pedro Sula, Cortés	Carlos Rivas C.	" 5.000.00

Salieron favorecidos y no se les asignó premio a los números 4730 por ser número abierto y no estar suscrito y el 9781 por exceder a los números suscritos. En todos estos casos se repitió el sorteo.

El Banco de la Propiedad, S. A., entregará estas sumas en efectivo o les financiará sus casas por el mismo valor a cada uno de los favorecidos.

LUIS RODRIGUEZ E.
Gerente.

CON LA VERGUENZA.....

"orientadores" Cuba sigue perdida para la libertad y la democracia. No creemos en palabra alguna, todos los discursos, todos los pronunciamientos, todos los arreglos para ir a mendigar soluciones, son cortinas de humo que oscurecen aun más el panorama cubano. Ellos pretenden ridiculizar la acción pequeña, pero no son capaces de salpicarse con la pólvora de las roscas cubanas. No se dan por enterados aunque todos saben que existe, por orden de las autoridades de los Estados Unidos, un cordón de hierro sobre las aguas de la Florida para impedir que los patriotas cubanos del exilio salgan hacia la isla en acciones bélicas. Desde luego, nosotros, en busca de la liberación de nuestra patria, hemos prometido pasar y pasaremos al precio que sea necesario, aunque se nos diga que es la lucha de Davir frente a Goliath. Resulta risible ver a los trompeteros de los grandes planes fabricar en los papeles los ejércitos. Pretenden que por obra y gracia de su dialéctica elucubrante, el gobierno norteamericano modifique

su política hacia Cuba. Continúan con el manido tema de que una representación de jerarquía pre-sionaria a las autoridades estado-unidenses. Eso, a más de ingenio sólo nos hará perder un tiempo precioso en la lucha libertadora. Sería bueno recordar sin ambages que con la alta jerarquía de los patriotas del 95 y José Martí a la cabeza, los mambises tuvieron que romper el cerco a base de coraje. Cuando los norteamericanos, y los cubanos indecisos y sin fe abrieron los ojos, ya estaba la guerra emancipadora en todo su apogeo. Cuba fue libre, pero la historia no dice que se logró gracias a cabildos intrascendentes porque les dieran permiso a los patriotas cubanos. Es oportuno consignar que en modo alguno nuestra tesis de seguir adelante en el combate con la guerra irregular, con los recursos disponibles, que estimamos más visibles en las circunstancias actuales, es opuesta a ninguna gestión unitaria de los cubanos que de verdad están decididos a pelear por la reconquista de la patria perdida.

En esta ocasión estamos enfrascados en un proceso político-revolucionario-bélico contra viento y marea. Nos enfrentamos a determinaciones definidas por parte del gobierno de los Estados Unidos que se empeña en mantener el "Status quo" como hecho consumado. Nos tienen amarrados al cepo de que se cumplen compromisos. Estamos eliminados por ahora de toda participación en la solución del caso de la Cuba secuestrada por el comunismo. Frente a ese hecho palpable, triste y duro para los que estamos en el destierro, y para los que sufren el yugo de la tiranía bestial, solo hay un camino: pelear contra todos los obstáculos que nos quieran interponer. Que no nos vengan con cuentos de que los ataques comandos interfieren planes superiores cuyo desarrollo no se ve por ninguna parte. Que no se nos siga diciendo que el interés del Tío Sam es la insurrección

El CASO..... cialmente a la Organización de Estados Americanos. El Consejo de la O. E. A. votó sanciones contra Cuba y, con la excepción de la insurrección, a la guerra dentro de Cuba. A arremeter con lo que le gusta a tal o cual funcionario del gobierno norteamericano. Sepan de una vez por todas que nosotros si estamos dispuestos a la guerra contra el régimen que oprime a nuestra patria y que estamos decididos a quemar hasta el último cartucho. Y que nada pedimos. Sólo que nos dejen tranquilos, que nosotros conseguiremos los recursos y lo pondremos todo, hasta las vidas. ¡Andemos claros... juguemos limpio y, por favor, la libertad de Cuba es cosa de cubanos... ¡CON VERGUENZA!, como decía Ignacio Agramonte.

México, todos los países miembros rompieron sus relaciones diplomáticas, consulares y comerciales con el régimen de Castro. En aquella ocasión, los cancilleres americanos —incluyendo a Dean Rusk, secretario de estado de los EE. UU.— le advirtieron solemnemente al gobierno cubano que cualquier nuevo acto de agresión de su parte podría acarrearle represalias armadas, última fase de las sanciones colectivas previstas en el Tratado de Seguridad Colectiva firmado en Río de Janeiro en 1947. Cuba no parece dejarse impresionar por semejantes amenazas. Los ejércitos cubanos, armados con equipo militar soviético, checoslovaco y belga, compuesto de más de 150.000 hombres de tropa sin contar las milicias y la llamada "Defensa Popular"), baterías de cohetes y escuadrones de MiGs, son los más poderosos de Iberoamérica, y a su lado las fuerzas armadas venezolanas tienen el aspecto de un alféñique. La posibilidad de una promesa de intervención militar de parte de los Estados Unidos en caso de una confrontación a mada cubano-venezolana —en desafío del compromiso soviético de defender la revolución cubana— no es tomado con seriedad en las circunstancias actuales por parte de los países iberoamericanos, particularmente por el hecho de que la atención de los Estados Unidos se concentra en Vietnam. Venezuela cree que acciones diplomáticas, respaldadas por algunas declaraciones vigorosas de algunos países iberoamericanos, disuadiría a algunas potencias occidentales —tales como España, Francia, Canadá, y Gran Bretaña— de proseguir su alegre política mercantil con respecto a Cuba. Venezuela ha recurrido igualmente a la U. R. S. S., a pesar de no mantener relaciones diplomáticas con Moscú, en un intento por que esta refrene las aventuras subversivas de Castro, a cambio de aliviar la represión contra el Partido Comunista Venezolano orientado por la U. R. S. S. Castro y sus secuaces están firmemente comprometidos a proseguir sus esfuerzos insurreccionales de sus esfuerzos insurreccionales a pesar de que en terminos materiales no se traduzcan más que en un puñado de guerrilleros que operan en diversos países con un éxito limitado, insuficiente coordinación, y, en algunos casos, como en Honduras y el Perú, totalmente aplastados a manos de batallones de contraguerrilleros bien adiestrados o disciplinados. Los observadores de la realidad cubana están firmemente convencidos de que Castro no disminuirá subversivos contra la estabilidad de los demás países iberoamericanos. Antes bien, los próximos meses vendrán cargados de negros nubarrones que al descargarse sobre nuestras repúblicas, dejarán caer una lluvia de fuego, de acero y de sangre. La O. E. A. seguirá debatiendo el caso cubano y los Estados Unidos seguirán atentos a Vietnam. Hoy, como ayer, la solución del problema cubano está en manos del camarada Máuser...

COMPRE LA INTERESANTE REVISTA EN ESPAÑOL.
"INTERNATIONAL SCALA"



5 VUELOS SEMANALES A
PANAMA

en su Preferido
CONVAIR Metropolitan
de Lujo

GRATIS 66 Libras de Equipaje
Lunes, Miércoles, Viernes, Sábado y Domingo
Desde Tegucigalpa y San Pedro Sula

Dls. 52.00 Dls. 99.00

S A H S A
SERVICIO AEREO DE HONDURAS, S. A.



No hay que hacer una reseña de esta foto. Todos los cubanos conocen y se dan cuenta que son combatientes, hombres con dignidad y decoro. Los nombres tampoco son desconocidos, ellos están gravados en la conciencia de la ciudadanía. Sus compañeros los tenemos presentes en cada momento. El dos de Mayo de 1964 salieron de Miami rumbo al Campamento en Santo Domingo al entrenamiento que requería El Plan Omega.

El pueblo cubano del destierro va teniendo madurez y aprendiendo a conocer a los hombres que luchan por rescatar a nuestra patria de manos traidoras. El tiempo no pasa en balde, por lo general las aguas cuando se desbordan vuelven a coger su nivel.

Es por ello que nos limitamos a señalar que entre el grupo de hermanos que están en un descanso del fuerte entrenamiento, se pueden distinguir fácilmente a los cuatro combatientes que les correspondió tomar, de los primeros, la ruta hacia Cuba. Eloy Gutiérrez Menoyo, Domingo Ortega, Ramonín Quezada y Noel Salas desembarcaron el 28 de Diciembre de 1964 en Punta Caleta en las cercanías de Baracoa y fueron apresados los el 25 de Enero de 1965 en la zona de Imías en la Prov de Oriente. Los otros que aparecen juntos son también verdaderos revolucionarios, hombres probados al sacrificio y en la guerra.

Nuestro sincero homenaje de reconocimiento y simpatías a los cuatro adalides, que cumplen tres años en las cárceles comunistas. A los demás el saludo respetuoso porque ellos iban al rescate de la libertad y la soberanía de nuestro pueblo y aún están en la trinchera de combate.

Tengamos los cubanos un recuerdo para todos los que estuvieron en el Campamento de Santo Domingo al tercer año de la detención de los ejemplares combatientes del II Frente y Alpha 66 y hagámoslo extensivo a los que libraron otra gigantesca batalla desde el Campamento "La Esperanza" en Las Bahamas. Todos unidos por una misma causa.

mente, el gobierno sueco permaneció mudo, a pesar de que según la legislación sueca es un delito ofender a los jefes de gobiernos que mantienen relaciones con el país.

La tragedia implícita en esta burda comedia no está representada adecuadamente por la figura de Sartre, que está tratando de abrirse camino hacia el Oriente político desde que en 1956 rompió con Moscú a consecuencia de la matanza de húngaros. Tampoco la pueden representar adecuadamente las mediocridades que movieron sumisamente la cabeza en señal de aprobación a las manifestaciones de su patrón existencialista. La tragedia está encarnada en la propia figura de Russell.

Cámara de resonancia humana

Simplemente el gran filósofo sobrevivió a sus propias ideas conscientes y se convirtió en un instrumento en las manos de Schoenman. El hombre que hace dos generaciones escribió "Teoría y Práctica del Bolchevismo", uno de los más famosos alegatos que jamás se hayan escrito contra el comunismo, es actualmente una caja de resonancia en poder de los totalitarios. Hace 20 años Russell iristaba a Washington a que amenazara con declarar la guerra a Rusia si esta no aceptaba el convenio de internacionalización de las armas nucleares. Después de contratar los servicios de Schoenman, vituperó a Kennedy y celebró a los déspotas Kruschev y Castro durante la crisis de octubre.

Es lamentable cuando un héroe se convierte en su propia tumba, y el caso de Lord Russell no es difícil descubrir cuándo ocurrió el entierro. Schoenman entró a su servicio en 1960. Desde entonces el filósofo ha hablado como si fuera un zombie. Ha dicho, nada más y nada menos, que el informe de la Comisión Warren "cubre de vergüenza a sus autores."

Apoyo al F. L. N.

Douglas Pike, en su detallada obra "Viet Cong", escribe: "Ningún individuo dentro o fuera del bloque comunista ha resultado de tanto valor al Frente de Liberación Nacional (expresión política del Vietcong) en sus esfuerzos de exteriorización que Bertrand Russell, el filósofo británico... Una de las grandes tragedias intelectuales de nuestra época consiste en el hecho de que se haya convertido en semejante polea de transmisión para las más palpables mentiras comunistas, en que haya echado por la borda todo espíritu de objetividad y aceptado todas las estadísticas y declaraciones suministradas por el F. L. N."

Dentro de un espíritu de equidad, esta tragedia no puede ser arrojada a la puerca del otrora ilustre filósofo, cuya resistencia corporea sobrepasó a la de su cerebro. Schoenman ha demostrado sencillamente dotes de idoneidad y destreza en sus manejos inconfesables. Russell es tan responsable de la farsa montada en su nombre en Estocolmo, como los difuntos reyes moros lo eran de las victorias o las derrotas que lograban o sufrían las huestes lanzadas a las batallas en pos de sus cadáveres.

UNA.....
una manera que denuncian el carácter explotador del comunismo. Algo más: hace una década los partidos "revolucionarios" seguían siendo violentamente anticlericales. Desde entonces probaron el poder, han adquirido un carácter de respetabilidad, y han comprendido las ventajas de cooperar con la Iglesia o al menos de tolerar sus actividades. Hace 10 años los socialistas cristianos estaban obligados a defender las escuelas católicas y otros asuntos caros a las generaciones maduras porque sus aliados eran católicos. Estaban precisados a resistir el anticlericalismo de los izquierdistas. Ahora la situación ha cambiado. Los socialistas cristianos pueden permitirse hoy día el lujo de desolarse a la izquierda en cuestiones vocantes a la religión. En México, por ejemplo, presenciamos la

paradoja de que un estado oficialmente anticlerical casi secretamente favorece a la Iglesia, en tanto que ciertos sacerdotes intentan desmantelar esa misma Iglesia desde intra muros. Al menos en la hora actual no ha realizado aun la esperanza de Eduardo Frei de que el socialismo cristiano se convierta en la fuerza unificadora de Iberoamérica. Se puede decir que en Chile el partido de Frei salvó a la democracia del comunismo. Desde hacía mucho tiempo Chile estaba expuesto a la amenaza de caer bajo el control de los comunistas. El peligro era claro para todos. En la mayoría de los demás países tal peligro es más bien lejano, no por obra y gracia de las plataformas de los partidos católicos revolucionarios, sino del realismo y de la clarividencia de los hombres y mujeres de Iberoamérica.

— CADAVER.....
un "tribunal" debidamente constituido. Su significación era propagandista, no judicial. El espectáculo, diestramente dirigido por Schoeman a nombre de Russell, tenía la pretensión de examinar las "pruebas" imparcialmente. Un miembro del "tribunal" el yugoslavo Vladimir Dedijer, declaró en septiembre del año pasado al diario Vjestnik de Ljubljana lo siguiente: "El tribunal escuchará asimismo a testigos de los Estados Unidos; soldados norteamericanos que han visto con sus propios ojos lo que sucede en Vietnam... Esto no es un motín de algunos intelectuales europeos contra los Estados Unidos".
Hubo fingimiento. Mucho antes de que se iniciara el procedimiento, Sartre, que era uno de los "juces", declaró culpable al acu-

sado, declarando que sólo "había una víctima en esta guerra, Ho Chi Minh". El tribunal se negó a tomar declaración a varios desertores del ejército de Vietnam del Norte, incluyendo a un coronel. Rechazó la oferta de un abogado sueco de defender a los norteamericanos. Despreció la sugerencia de que un profesor de derecho internacional decharara como experto imparcial. Dos periodistas norteamericanos que han estado en Vietnam ofrecieron testificar, pero sus credenciales fueron destruidas. En contraste con lo anterior, el "tribunal" invitó a seis testigos de cargo, todos ellos de nacionalidad norvietnamita, incluyendo al Presidente del Tribunal Supremo de Hanoi, y a un niño que, según se dijo, sufrió quemaduras producidas por una bomba de napalm norteamericana. El Presidente Johnson y el Secretario Rusk fueron insultados personalmente. Sorprendent-